
数学オリンピック財団から １３ 

財団理事長 小林一章 

７月，８月も過ぎ，今年の国際大会も終わりました．最初の国際大会は APMO で，３月

１３日に行われました．日本代表は１０人で，その成績は次のとおりです． 

葛西 祐美 東京都立国立高等学校 ２年   金賞 

峰岸 龍  静岡県立清水東高等学校 ３年  銀賞 

清水 元喜 灘高等学校 ３年        銀賞 

吉田 健祐 筑波大学附属駒場高等学校 ３年 銅賞 

村井 翔悟 開成高等学校 ２年       銅賞 

北村 拓真 灘高等学校 ２年        銅賞 

小松 大樹 栄光学園高等学校 ２年     銅賞 

笠浦 一海 開成高等学校 ２年       優秀賞 

三谷 庸  灘高等学校 １年        優秀賞 

新家 健太 白陵高等学校 ３年       優秀賞 

             （学年は２０１２年３月時点です．） 

今年で日本は APMO 主催国としての仕事が終わり，次回からの主催国はカザフスタンです． 

続いて IMO53 回大会が７月４日から１６日までアルゼンチンのマルデル・プラタで行われ

ました．マルデル・プラタで IMO が開かれるのは１９９７年（第３８回大会）以来２回目

です．アルゼンチンは正に日本と正反対の位置にあり，役員，選手一同本当に長旅で大変だ

ったようです．IMO での成績は以下の通りでした． 

 小松 大樹  栄光学園高等学校 ３年     銀メダル 

北村 拓真  灘高等学校 ３年        銀メダル 

 村井 翔悟  開成高等学校 ３年       銀メダル 

 野村 建斗  筑波大学附属駒場高等学校 １年 銀メダル 

宮本 大輔  灘高等学校  １年       銅メダル 

 林 興養   静岡県立浜松北高等学校     優秀賞 

１００カ国が参加し，選手だけで５４８名が参加しました．役員も含めるとおそらく１００

０名を越えたと思います．日本の国別順位は１７位でした．去年，国別順位が１２位でした

ので，今年は挽回の意味で４月末，５月下旬，６月下旬と３回の強化合宿を行いましたが，

残念な結果になりました．よく反省して来年に備えたいと思います． 



次に今年から IMC（International Mathematics Competition）という大会に参加すること

にしました．これには小学生上級と中学生以下という２つのステージが有るのですが，これ

の中学生のステージ（stageⅢ）に参加しました．１チーム４名で２チームまで参加出来ます

が，今年は１チーム代表を送りました．今年は７月２３日から２８日まで台北で行われまし

た． 

２８ヶ国・地域から，stageⅢに７７チーム，stageⅡに７０チームの合わせて５８８名の選

手が参加しました．IMC は個人戦とチーム戦があり，その成績は以下の通りでした． 

下村 識   灘中学校 ３年         金メダル 

 大中 亮磨  筑波大学附属駒場中学校 ３年  銀メダル 

 佐伯 祐紀  開成中学校 ３年        銀メダル 

 杉本 悠太郎 筑波大学附属駒場中学校 ３年  銀メダル 

国別順位 ３位 （１位 シンガポールチーム，２位 中国チーム）これは個人戦とチーム

戦の合計点数で決まるものです．初めての参加としてはまずまずの成績と思っています． 

次に８月８日から１２日まで中国の広州で CGMO が行われました．これは基本的には中国

の大会ですので圧倒的に中国チームが多いのですが，１０カ国・地域５２チームが参加し，

参加選手数は２０４名でした． 

成績は以下の通りでした． 

 葛西 祐美  東京都立国立高等学校 ３年   金メダル 

 山下 真由子 東京都立新宿山吹高等学校 ２年 銀メダル 

 櫻庭 遙   女子学院高等学校 ３年     銅メダル 

 頼 友梨恵  筑波大学附属高等学校 ３年   銅メダル 

チーム順位は発表されませんので，不明です．しかし昨年よりは良い成績が取れたのではな

いかと思っています． 

最後に８月２２日から２８日まで山梨県清里で夏季セミナーを行いました．施設名はヴィラ

千ヶ滝で以前は毎年のように場所を変えて行われていましたが，生徒，チューター，財団か

らの人間を加えて５０名を越えるようになると，収容する施設も限られてしまい，また現在

の施設がホワイトボードをはじめ，セミナーを行う用品を整えてくれるようになりましたの

で，ヴィラ千ヶ滝で夏季セミナーを行うのも今年で６回目になりました．この期間，財団の

ために全館貸し切りとして貰い，とても快適に過ごせました．春の強化合宿と違い，選抜と

いうことは一切なく，将来出会うであろう数学のテキストを決め，セミナーを行いました．

また，毎年，数学会会員の方３名に各３時間にわたる講義をしていただき，感謝しています． 


